
Bau- und Planungsausschusses der Gemeinde Breitenfelde vom 27.06.2022 

 

Sitzungsort: Amtsgebäude, Borstorfer Straße 1 

 

Beginn:  19:00 Uhr 

Ende:  20:53 Uhr 

 

Anwesende Ausschussmitglieder: 

Hinnerk Bruhn (GV) 

Andy August (GV) Vertreter von Stefan Doormann 

Klaus Gerigk (WB) 

Dirk Hack (GV) 

Rüdiger von Treuenfels (GV) 

 

Gäste: 

Anne Fröhlich BGM (GV) 

Manfred Mai 

Thomas Przybyl 

Holger Harenberg (GV) 

Karl-Heinz Esling 

 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit sowie die Ordnungsmäßigkeit 

der Einladung fest. 

 

TOP 2 Bestimmung des Protokollführers 

 

Als Protokollführer wird Rüdiger v. Treuenfels bestimmt. 

 

TOP 3 Anträge zur Tagesordnung 

 

Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. 

 

TOP 4 Genehmigung der Niederschrift vom 02.05.2022 

 

Das Protokoll vom 02.05.2022 wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 5 Beratung der Gestaltung der Straßen Rosengartenweg und Herrenstraßen 

 

Rosengartenweg: 

Herr Esling macht auf diverse Fragen für eine konkrete Planung aufmerksam: 

- Sollten die Einengungen beibehalten werden oder nicht? 

- Sollte man die Einengungen auch für das Regenwasserkonzept nutzen? Wenn ja, in welcher 

Form? 

- Sollten die Bäume erhalten bleiben? Wie ist der Zustand der Bäume? Welche Probleme 

bereiten die Wurzeln in Straße und Gehweg? Sollte man evtl. neu bepflanzen? 

- Sollte man verkehrsberuhigte Maßnahmen ergreifen? 



- Wie soll die Oberfläche aussehen (Pflaster, Asphalt oder Teilpflaster?) 

- Sollte Barrierefreiheit geschaffen werden? 

- Sollte der Gehweg ebenfalls erneuert werden? Verwendung von Rundborden? Farbliche 

Absetzung des Gehweges? 

In der anschließenden Diskussion aller Anwesenden ergaben sich folgende Punkte, die in die Planung 

mit einfließen sollten: 

 

Der Gehweg ist so schlecht und muss daher erneuert werden. 

Wegen der hohen Fahrzeugfrequenz sind verkehrsberuhigte Maßnahmen sinnvoll. 

Das Lichtraumprofil (4 m) wird bei den Einengungen schwer einzuhalten sein. 

Die Schulwegführung zwischen Schulstraße und Grüner Weg ist problematisch und gefährlich. 

Erneuerung der Stromleitungen müssten erfolgen. 

 

Daneben gab es noch Diskussionen über evtl. Einbahnstraßenregelungen oder die Errichtung eines 

Radweges. 

 

Mit der Herrenstraße würde man dann ähnlich dem Rosengartenweg verfahren. 

 

Für konkrete Planungen, mit denen man dann auch in das Gespräch mit den Anwohnern gehen 

könnte, sind exakte Maße notwendig. 

Herr Bürau soll beauftragt werden diese Maße zu ermitteln. 

Eventuell wäre für die Planung der Einengungen auch ein Baumgutachten der Straßenbäume 

sinnvoll. 

 

TOP 6 Beratung BWG-Antrag Schulwegsicherheit 

 

Der BWG Antrag sieht eine Einbahnstraßenregelung des kleinen Abbiegestückes der Herrenstraße 

(Gegenüber des Kuckucksredder) in Richtung B207 vor. Die Kinder die aus Richtung Süden (Netto) 

kommen, müssen die Straße auf diesem kleinen Stück überqueren, da der Fußweg nur auf der 

gegenüberliegenden Seite vorhanden ist. 

Bei einer Einbahnstraße wäre Platz für Gehwege auf beiden Seiten. 

Problematisch ist ebenfalls das schnelle Einfahren in diese Straße von PKW aus Richtung Norden und 

das Befahren durch Linienbusse. 

Eine weitere Gefahrensituation entsteht häufig durch rechtsüberholende Fahrzeuge von 

Linksabbiegern in die Herrenstraße auf der B207 aus Mölln kommend. 

Für den PKW Verkehr wird dies natürlich Nachteile haben, aber die Fußgänger würden profitieren. 

Radfahrer dürften in beide Richtungen die Straße nutzen. 

Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die Einbahnstraßenregelung und eine 

kostengünstige Variante eines zweiten Fußweges über farbliche Markierungen. 

 

TOP 7 Beratung SPD Antrag E-Bike Ladestation 

 

Der SPD Antrag sieht die Anschaffung einer E-Bike Ladestation neben dem Buswartehäuschen 

Amtspark vor. 

In der Diskussion wird sich kontrovers über die Kostenübernahme, den sinnvollsten Standort und 

auch über die Sinnhaftigkeit einer solchen Anschaffung ausgetauscht. 

Weiteres Vorgehen in der Angelegenheit: 

1. Belastbare Nutzerdaten werden von den E-Bike Ladestandorten Radbruch und Büchen eingeholt. 



2. Erkundigungen bei der Aktiv-Region bezüglich Förderungen. 

3. Erkundigungen beim Kreis über Förderungen von Bushaltestellen mit integrierter Ladenstation. 

 

TOP 8 Verschiedenes 

Herr Mai kümmert sich um Banner und Plakate für die Schulwegsicherung der neuen Erstklässler. 

Sponsoren sind die KSK und RSH. 

 

Das Lichtraumprofil der Fahrbahnen Luckesberg wird durch parkende Fahrzeuge eingeschränkt. Die 

Anwohner werden diesbezüglich angeschrieben. 

 

Aus dem Bauhof wurde Rasensaat gestohlen. 

 

Bei der Sportplatzplanung der neuen Fläche, läuft das Artenschutzgutachten. 

 

Beim Feuerwehrneubau wird das Konzept gerade verfeinert. Herr Widekind (DEK) soll Fördertöpfe 

ausfindig machen. 

 

Die Arbeit der BQG im Gewerbegebiet ist abgeschlossen. 

 

Wann der Zoll den Neubau im Gewerbegebiet beginnt ist unklar. 

 

 

Ende 20:53 Uhr 

 

 

 

Für das Protokoll 

gez. Rüdiger v. Treuenfels 


